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Ata da sessão ordinária de 13/8/2019. Aos treze dias do mês de agosto do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 28ª (vigésima 

oitava) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, 

sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores 

Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores Arildo 

Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e 

Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi aprovada por 

unanimidade. Procedeu-se a leitura do expediente. Do Prefeito Municipal, Excelentíssimo 

Senhor Edir Havrechaki, ofício 326/2019, de 7/8/2019, em referência ao ofício 153/2019 da 

Câmara Municipal, apresentando os dados cadastrais do imóvel localizado na Rua Coronel 

Vida, 211; ofício 327/2019, de 7/8/2019, em referência ao ofício 86/2019 da Câmara 

Municipal, apresentando informações sobre a coleta de resíduos sólidos nas comunidades 

de Lago, Bem Fica, Papagaios Novos, Vilinha, Colônia Maciel, Queimadas e Campestre de 

Vieiras; ofício 330/2019, de 9/8/2019, encaminhando para apreciação os projetos de lei 

numerados 5342 e 5343, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de 

R$ 217.643,93” e “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

75.000,00”, respectivamente; e ofício 331/2019, de 9/8/2019, em referência ao ofício 

152/2019 da Câmara Municipal, apresentando os dados cadastrais do imóvel localizado na 

Rua Coronel Vida, 221. Do Secretário Municipal de Finanças, Senhor Eloir José 

Voichicoski, ofício 434/2019, de 13/8/2019, convidando os Senhores Vereadores para 

participarem da cerimônia de assinatura do contrato entre o Município de Palmeira e a 

Caixa Econômica Federal, referente ao Programa de Infraestrutura e Financiamento – 

FINISA, às 14h30m do dia 14/8/2019, na agência central da Caixa em Ponta Grossa. Do 

Presidente do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, Excelentíssimo Senhor Nestor 

Baptista, ofício 39/2019-OPD/GP, de 1/8/2019, requerendo o envio ao Tribunal, por meio 

do sistema eletrônico próprio, dos resultados dos julgamentos da Câmara Municipal de 

Palmeira quanto aos pareceres prévios emitidos pela Corte. Do Gerente da 

GLICO/DERES/AF, Senhor Rodrigo Rodrigues dos Santos, ofício AF/DERES/GLICO 

174/2019, de 29/7/2019, informando o repasse de recursos financeiros do BNDES ao 

Município, em 29/7/2019, no valor de R$ 49.779,13, no âmbito do contrato 64067441. Do 

Diretor-Presidente da Agência Reguladora do Paraná – AGEPAR, Senhor Omar Akel, 

convite para audiência pública para apresentação e discussão do novo Regulamento Geral 

de Serviços de Saneamento no Paraná, nas datas e locais especificados. Dos Deputados 

Estaduais, Senhores Nelson Luersen e Tadeu Veneri, convite para audiência pública sobre a 

reabertura da Estrada-Parque Caminho do Colono, às 19 horas do dia 15 de agosto de 2019, 

no Parque de Exposições – Centro de Eventos Martinho Lutero, em Capanema/PR. Do 

Deputado Estadual, Senhor Nelson Luersen, convite para audiência pública sobre a 

reabertura da Estrada-Parque Caminho do Colono, às 19 horas do dia 16 de agosto de 2019, 

no Auditório da Prefeitura Municipal de Medianeira/PR. Da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, requerimento protocolado sob número 603/2019, de 

9/8/2019, requerendo prazo de 30 dias para emitir os pareceres aos projetos de lei 5335 e 

5338. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, requerimento protocolado sob número 

604/2019, de 9/8/2019, requerendo prazo de 30 dias para emitir os pareceres aos projetos de 

lei 5257, 5335 e 5338/2019. Dos Vereadores Gilmar Costa e Domingos Everaldo Kuhn, 

indicação 76/2019, protocolada sob número 605/2019, de 9/8/2019, indicando ao 

Departamento de Trânsito a construção de redutor de velocidade (lombada) na Rua Inácio 

Barão, na Colônia Francesa, próximo a residência número 303. Do Vereador Anselmo 

Heimbecher Osório, indicação 77/2019, protocolada sob número 626/2019, de 13/8/2019, 

indicando à Secretaria de Obras e Infraestrutura que efetue o patrolamento e cascalhamento 

do trecho de estrada que inicia na Fazenda Guaraúna até o Alto da Pedra, na localidade de 

Vieiras; indicação 78/2019, protocolada sob número 627/2019, de 13/8/2019, indicando à 

Secretaria de Obras e Infraestrutura que efetue o patrolamento e cascalhamento da estrada 

em frente as residências dos Senhores João Elson Viante e Altevir Mioduski, na localidade 

de Vieiras; e indicação 79/2019, protocolada sob número 628/2019, de 13/8/2019, 

indicando à Secretaria de Obras e Infraestrutura que efetue reparos no bueiro localizado na 

estrada principal de Campestre dos Borges, próximo à propriedade do Senhor Wilson 
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Barausse. Dos Vereadores Gilmar Costa e Rogério Czelusniak, indicação 80/2019, 

protocolada sob número 629/2019, de 13/8/2019, indicando à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura que realize o patrolamento e cascalhamento da Rua João Bornancim, 

localizada no Distrito Industrial. Dos Vereadores Denis Sanson e João Savi, moção de 

aplausos protocolada sob número 606/2019, de 9/8/2019, à Bernadete das Graças Viante 

Rocha, pelos 27 anos de serviços prestados ao Município. Da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5329 ao 5334, 5336, 

5337 e 5339 ao 5341. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, 

pareceres favoráveis aos projetos de lei 5336, 5337 e 5339 ao 5341. Esgotada a matéria do 

expediente, procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos 

os Vereadores titulares. Inscrito para fazer uso da palavra o Vereador Marcos Ribas, com o 

assunto “Lei SANEPAR”. Disse que é o relator do projeto de lei 5276/2019, o qual altera a 

lei que autorizou a Prefeitura a firmar contrato com a SANEPAR para desempenho dos 

serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no Município. Relatou que 

alguns Vereadores visitaram a cidade de Londrina para explorar melhor o assunto e foi 

constatada a possibilidade de modificar o contrato e melhorá-lo, e que devido a isso, está 

propondo algumas alterações na proposição. Informou que dentre as mudanças estão a 

exclusão da cláusula que previa a renovação automática do contrato por mais 30 anos, se ao 

final do período inicial de vigência o Município não indenizasse os investimento realizados 

pela SANEPAR não amortizados pelos usuários; a inclusão de cláusulas que atribuem 

exclusivamente à SANEPAR a responsabilidade pela mão-de-obra que contratar e pela 

reparação de danos ambientais; a reversão sem ônus ao Município dos bens reversíveis no 

final da vigência, observados os demais requisitos; a adição de capítulo dedicado ao 

acompanhamento contratual; a possibilidade de repactuar o contrato em razão de 

modificações introduzidas no Plano Municipal de Saneamento; a obrigação da SANEPAR 

de fornecer água usando caminhões pipa às instituições públicas e hospitais, no caso de 

falta de abastecimento, e reparar danos a passeios e vias públicas causados por obras e 

manutenções, no prazo de três dias ou dez, excepcionalmente, com possibilidade de 

imposição de multa no caso de descumprimento; dentre outras. Concedeu aparte ao 

Vereador Anselmo Heimbecher Osório, que parabenizou o Vereador Marcos Ribas pelo 

trabalho na relatoria do projeto e disse que todos devem estudar o texto e suas alterações 

para votarem com consciência e em defesa da população. Concedeu aparte ao Vereador 

João Alberto Ferreira da Costa, que endossou as palavras do Vereador Anselmo 

Heimbecher Osório. Disse que a SANEPAR exige a presença de cláusula no contrato 

indicando que toda a estrutura de abastecimento de água e esgotamento sanitário é de sua 

propriedade, o que poderá impedir que o Município contrate, futuramente, outra empresa 

para desempenho desses serviços, devido ao elevado custo financeiro para adquirir esse 

imobilizado da SANEPAR. Relatou que a criação de uma agência municipal para 

fiscalização do contrato não foi aceita pela AGEPAR, a qual alegou que haveria uma 

duplicidade nos termos, mas que foi verificada em Londrina a possibilidade de criação de 

um instituto para desempenhar essa função. O Vereador Marcos Ribas agradeceu as 

contribuições. Disse que outra alteração prevê a realização de planejamento pelo 

Município, nos últimos cinco anos do contrato, para subsidiar decisão administrativa quanto 

a faculdade de municipalizar a prestação do serviço. Pediu o apoio dos demais Vereadores 

para estudo e melhoria do projeto, para que a população saia ganhando. Seguiu-se então à 

ordem do dia. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade 

os requerimentos protocolados sob números 576, 603 e 604/2019. Em discussão única, as 

indicações 71 a 75/2019. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse que é necessário 

construir uma travessia elevada na via em frente ao Mercado Municipal, na Rua Coronel 

Pedro Ferreira, para garantir a segurança das pessoas, devido ao tráfego intenso de veículos, 

muitas vezes em alta velocidade. O Vereador Anselmo Heimbecher Osório pediu que a 

Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura atenda os pedidos dos Vereadores, que 

visam evitar a ocorrência de acidentes. Que há mais de três meses apresentou um pedido 

semelhante para construção de travessia elevada na Rua Moisés Marcondes e ainda não 

houve resultado. Em votação, foram aprovadas por unanimidade. Em 2ª discussão e 

votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5327 e 5328. 

Em 1ª discussão e em votação nominal, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 

5329 ao 5333. Em 1ª discussão, o projeto de lei 5334. O Vereador Marcos Ribas disse que 
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os projetos de lei 5329 ao 5334, de sua autoria, tratam da denominação de ruas do 

loteamento Sol Nascente, que tem fins sociais e se destina aos moradores da Vila Monjolo. 

Relatou que o Senhor Benjamim Padilha da Cruz foi o primeiro morador da Vila Monjolo e 

os demais homenageados foram pessoas muito ligadas à área social, realizando vários 

trabalhos em prol da comunidade. Convidou as pessoas para conhecerem o loteamento e 

almejou que os futuros residentes tenham uma qualidade de vida melhor. O Vereador 

Anselmo Heimbecher Osório agradeceu o Vereador Marcos Ribas pela homenagem à sua 

mãe. Disse que irá apresentar anteprojeto de lei visando alterar as normas para 

denominação de prédios e logradouros públicos, tornando possível homenagear pessoas 

vivas. Em votação nominal, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão e votação, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5336, 5337 e 5339 ao 5341. 

O Senhor Presidente encaminhou os projetos de lei 5342 e 5343 às Comissões de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, e de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização, para análise e emissão de pareceres. Inscrito para explicação pessoal o 

Vereador Marcos Ribas, com o assunto “contrato FINISA”. Reforçou o convite enviado 

pelo Poder Executivo aos Vereadores para que participem da cerimônia de assinatura do 

contrato entre Município e a Caixa, que visa obter recursos para abertura da Rua Barão do 

Rio Branco, pavimentação da Rua José Antônio Bordignon e construção de novos acessos 

ao Bairro Vila Rosa e Núcleo Papirus. Disse que até o final do ano espera que se iniciem as 

obras, que irão transformar o sistema viário da cidade. Inscrito para explicação pessoal o 

Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “COSIP”. Disse que na quinta-feira, 

15, será realizada reunião com o Secretário Municipal de Finanças para discussão desse 

assunto. Ressaltou que o projeto da COSIP foi apresentado pelo Poder Executivo e o 

Legislativo irá buscar o melhor para a população. Nada mais havendo a ser tratado, o 

Senhor Presidente lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada no dia 20 (vinte) 

de agosto, no horário regimental, constando da ordem do dia a discussão e votação única 

das indicações 76 a 80/2019 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5329 ao 5334, 

5336, 5337 e 5339 ao 5341. Agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, 

da qual, para tudo constar, foi lavrada a presente ata, assinada pelo Senhor Presidente e 1º 

Secretário. 


